Sector informal mitiga el desempleo (El Financiero 22/10/12)

Sector informal mitiga el desempleo (El Financiero 22/10/12)Eduardo Jardón Lunes, 22 de octubre de 2012 Absorbe 29.35% de la población ocupada; suman 14 millones 170 mil. Tasa de desocupación se ubica en 5.01% de la PEA en septiembre.Prevén analistas menor dinamismo en el mercado de trabajo. · SEMANA CRUCIAL PARA LA REFORMA LABORAL La tasa de desocupación en México registró un fuerte descenso en septiembre, lo que permitió reducir en 230 mil el número de desempleados, pero al mismo tiempo una gran cantidad de personas se integró al sector informal. El nivel de desocupación se ubicó en 5.01 por ciento, por debajo del 5.39 de agosto, y es el más bajo para un mes de septiembre desde 2009, según los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Con esa tasa se estima que las personas en condición de desempleo suman dos millones 550 mil, menos que las dos millones 770 mil de agosto. En las cifras aiustadas por estacionalidad, la tasa de desocupación fue de 4.66 por ciento, la más baja en casi cuatro años, desde noviembre de 2008. La tasa de desempleo registró un mayor descenso en los hombres, al pasar de 5.08 por ciento en agosto a 4.61 por ciento en septiembre, mientras que en las mujeres bajó de 4.77 a 4.76. El sector informal ha contribuido en gran medida a mitigar la problemática del desempleo en México. En septiembre, 29.35 por ciento de la población ocupada lo hizo en este sector, y ésa es la mayor cifra para igual mes desde 2006, desde que hay cifras disponibles. Con esta tasa se calcula que las personas con empleo informal suman 14 millones 170 mil, unas cien mil más que en agosto, y el incremento es de 690 mil si se compara con septiembre de 2011. Del total de ocupados, 66.3 por ciento son trabajadores subordinados, 4.6 por ciento patrones o empleadores, y 22.7 por ciento laboran por su cuenta, mientras que 6.4 por ciento lo hace en negocios familiares sin recibir alguna remuneración. Expectativas Analistas de Banamex destacaron que el desempleo resultó menor a lo esperado y que acentuó su tendencia descendente. Además prevén que se mantendrá a la baja en el último trimestre de 2012. Según sus estimaciones, en el cuarto trimestre la tasa promediará 4.53 por ciento, que se comparará favorablemente con el 4.83 por ciento de igual periodo de 2011. Alejandro Cervantes, del equipo de análisis del Grupo Financiero Banorte, explicó en un reporte que el descenso en el desempleo obedeció a factores estacionales, ya que una parte importante de estudiantes que se encontraban desocupados entre julio y agosto regresaron a clases. Mencionó que en el último año el nivel de desocupación muestra una notable reducción, lo que implica que un mayor número de personas ha encontrado trabajo. Sin embargo, el analista considera que las condiciones en que se encuentra la economía mexicana podrían ocasionar un menor dinamismo en el mercado laboral en los próximos meses.